
Запорожсталь + ЗДІА
Металлургический комбинат «Запо-

рожсталь» и ЗГИА связывают давние  
деловые и дружественные отношения. 
Свидетельство тому – взаимовыгодное 
сотрудничество на протяжении более 
чем 50 лет, новые инициативы, 
активный обмен идеями и успешное 
их воплощение. 

18 сентября в конференц-зале 
МК «Запорожсталь» состоялся 
Круглый стол со студентами ЗГИА 
по результатам четырехмесячной 
практики на рабочих местах 
с участием руководства ОАО 
«За-порожсталь» и академии. 

Во встрече приняли участие  
и.о. ректора ЗГИА Е.Я. Швец, 
начальник управления подбора, 
комплектования и развития пер-
сонала В.И. Хрол, декан МФ  С.А. 
Воденников, начальник отдела 
развития персонала С.В. Геймур, 
ведущий инженер по подготовке 
кадров ОРП С.В. Койпыш,  началь-
ники цехов, студенты МЧ и ОМД 
ЗГИА, проходившие практику на 
рабочих местах и другие. Рассказ об 
этом заседании предлагаем нашим 
читателям.

Это была творческая, открытая 
встреча деловых партнеров, кровно 
заинтересованных в дальнейшем 
сотрудничестве.  Свои  предложения  
высказывали и руководители «деле-
гаций», и начальники цехов, и 
мастера, и наши студенты.

ВЧЕРА...
Что достигнуто за истекший 

период в русле совершенствования 
подготовки кадров для метал-
лургии нашего  региона?

– Четырехмесячная практика 
студентов МФ на рабочих местах 
вместо ранее проводимой четырех-
недельной позволила студентам 
успешно освоить первую рабочую 
профессию, адаптироваться к усло-
виям реального предприятия, а 
мастерам смен, начальникам цехов 
понять уровень теоретических 
знаний наших  старшекурсников, 
оценить степень их готовности 
связать свое будущее с метал-
лургией. 

Подводя итоги практики сту-
дентов,  начальник ЦХП-1 Андрей 
Георгиевич Николенко рассказал, 
что и сам является выпускником 
ЗГИА (поступил в ЗИИ, а закончил 
академию!). Пошел учиться уже с 
опытом работы и службы в рядах 
Советской армии: «Мой опыт 

на производстве очень облегчал 
учебу в вузе. Я понимал то, что о 
чем рассказывали на лекциях и 
своим сокурсникам мог объяснить 
суть процесса»… В заключение 
Андрей Георгиевич обратил вни-
мание руководства вуза на особые 
требования по охране труда на 
«Запорожстали», которая, по 
его выражению, «не конфетная 
фабрика» – производственный про-
цесс сопровождается множеством 
опасных факторов, которыми недо-
пустимо пренебрегать. 

 СЕГОДНЯ...
Как обстоят дела с подготовкой 

кадров для металлургии нашего  
региона сегодня?

– В нынешнем году «Запорож-
сталь» фактически приняла на 
работу 264 выпускника, из которых 
90 – выпускники вузов. Доля ЗГИА 
– более 50% (46 человек). 

В дальнейшем укреплении 
связ-ки школа-вуз-производство 
ва-жно формировать среди 
учащихся школ и лицеев  престиж 
профессии металлурга, ориентируя  
лучших учеников на поступление в 
вуз по востребованным на комбинате 
специальностям с последующим 
трудоустройством молодых специ-
алистов. 

МФ ЗГИА, по словам декана, 
плотно работает со школами 
Запорожья.  Но, уверен Сергей 
Анатольевич, нужны новые шаги. 
Возможно, родительские собрания 
прямо на комбинате, ведь понятие 
«Рабочая династия» еще никто не 
отменял! 

Что же касается «инженерки», 
то уже скорректированы рабочие 
планы по ряду кафедр. Академия 
ввела в план ознакомительные 
практики на производстве для 
студентов І-го курса. Решается 
вопрос об увеличении срока про-
хождения практики на 3-м курсе...

ЗАВТРА...
Что нового планируется в 

русле оптимизации подготовки 
выпускников ЗГИА для метал-
лургической отрасли?

– Дальнейшим этапом станет 
проведение лабораторных работ 
на территории комбината. «По 
суммарным итогам, – отметил 
Ви-талий Иванович Хрол, – лучших 
ребят мы планируем оформить к 
нам на работу сроком на один год, 
так сказать, без отрыва от учебы» на 
базе полученной этим летом рабочей 
специальности. Темы дипломных 
работ планируются по актуальным 
для комбината направлениям, 
позволяющим решать многие кон-
кретные производственные задачи. 

– Было бы полезным для обеих 
сторон – предложил Евгений 
Яковлевич Швец, – некоторые 
дипломы писать и по кафедрам, 
например, ТЭ,  АУТП и другим, 
исходя из потребностей ОАО 
«Запорожсталь». Начальник 
от-дела развития персонала Семен 
Васильевич Геймур предупредил 
студентов, что для полноценного 
становления в профессии ребятам 
надо еще многое освоить, научиться 
воплощать теоретические знания 
в практику, развивать в себе 
ли-дерские качества, непременно 
зани-маться спортом. 

Два слова о науке... Совет от В.И. 
Хрола – непременно участвовать в 
научных конференциях. Быть может 
именно из нынешних студентов 
вырастут ученые, которые впишут в 
историю металлургии свои имена.

Разговор состоялся долгий и 
увлекательный. Однако, «нельзя 
объять необъятное»! Поэтому под-
ведем черту... 

... И ВСЕГДА!
ЗФ ДметИ-ЗИИ-ЗГИА был создан в годы становления Запорожского 

индустриального комплекса для подготовки инженерных кадров металлургии и 
прежде всего — завода «Запорожсталь». Прошло 53 года и мы, 

МК «Запорожсталь» и ЗГИА, рука об руку идем вперед, совершенствуя 
подготовку специалистов, создавая инженерную элиту металлургии страны. 

Для этого сегодня у нас есть всё! Практический опыт, теоретические 
знания, потенциал для того, чтобы генерировать и претворять в жизнь 

новаторские идеи… А главное – обоюдное желание поднять образовательный, 
производственный престиж и благосостояние нашего Запорожья на самый 
высокий уровень. И пусть на этом пути нам всегда будет «зеленая улица»!

С благодарностью за искреннее желание сотрудничать, помощь, 
поддержку и теплое отношение, профессионализм в организации 

и проведении Круглого стола, 

Отдел рекламы и связей с общественностью ЗГИА 



Пропонуємо інформацію  профспілко-
вого комітету  щодо оздоровлення спів-
робітників ЗДІА за 9 місяців 2013 року.

Важливими параметрами умов праці є 
можливість  відпочинку та оздоровлення спів-
робітників. 

З початку 2013 року  10 співробітників академії 
пройшли лікування у таких санаторіях України,  
як “Бердянськ”, “Рубін”, “Кристал”, “Перлина 
Прикарпаття”, “Роща”, “Морський”, “Алмаз”, 
“Курорти Приазов’я”, “Київ плюс”.  

Також у звітному періоді 80 співробітників 
академії пройшли лікування у санаторії-профі-
лакторії ЗДІА та 78 співробітників та членів їх 
сімей використали можливість оздоровитися на 
базі відпочинку “Монтажник”.  

Спортивно-оздоровчу базу ЗДІА “Студентська 
Січ” відвідало 58 осіб. 

Важливо відзначити, що у 2013 році кількість 
реалізованих путівок у дитячі оздоровчі табори 
зросла  в двічі – з 18 до 36 осіб.  Діти працівників 
ЗДІА відпочивали у таборах “Зміна”, “Лазурна 
райдуга” (Кирилівка) та “Вогник” (Великий Луг). 

Поряд зі збільшенням рівня відвідування 
дитячих таборів спостерігається тенденція зро-
стання захворюваності дітей співробітників. 
Це потребує вирішення проблем фінансування 
путівок для дітей малозабезпечених співро-
бітників, дітей-інвалідів та дітей, які часто 
хворіють.  

Вирішення питань щодо фінансування цього 
напрямку діяльності профкому пов’язане з необ-
хідністю вирішення проблеми фінансування 
б/в «Монтажник». Рівень  її заповнюваності  у 
2013 році склав близько 60 %, що свідчить про 
недостатню ефективність функціонування бази. 

В умовах б/в «Монтажник» немає можливості 
організувати лікування дітей. Тому профспілко-
вий комітет звертається до колективу ЗДІА з 
проханням висловити свої думки, побажання 
та пропозиції щодо підвищення ефективності 
подальшого використання б/в «Монтажник».

 Пропозиції можна надавати головам профбюро 
або голові профкому ЗДІА.

Голова профкому ФЕУ 

Інформує профспілка ЗДІА
Академічний простір

Вже з початку вересня Студентське 
наукове товариство ЗДІА розпочало 
свою активну роботу. 

25 вересня були проведені загальні 
збори СНТ, на яких члени товариства 
висловили свої думки та розробили 
проекти щодо майбутніх тренінгів, 

форумів та конференцій різного формату проведення. 
Члени СНТ запрошують усіх бажаючих долучитися до 

наукової діяльності стати співорганізатором конференцій 
та вдосконалити свої організаторські здібності!

Представництва СНТ на факультетах:

    Голова СНТ ФБВР — Тамта Квіціані (БУД-09-4)
    Голова СНТ ФІЕТ — Дмитро Пахомовський  (АТП-12-1)
    Голова СНТ ФЕЕ — Юлія Самойлова (ТЕ-10-2)
    Голова СНТ ФЕУ —  Альона Кисла (ОА-12-1)
    Голова СНТ МФ — Анна Бойко (МЕТ-09-2)

Детальна інформація про СНТ –  snt.zdia@gmail.
com

Інформаційний 
комітет СНТ

25 вересня на факультеті будівництва 
і водних ресурсів відбулася традиційна 
найінтелектуальніша гра «Що? Де? Коли?». 

Перевірити свою ерудицію прийшли як першо-
курсники, так і майбутні випускники – студенти 
п’ятого курсу. 

Дев’ять команд шукали відповіді на запитання у 
різноманітних областях: наука, мистецтво, істо-рія та 
спорт. Відзначимо відразу, що питання були досить 
непростими, але студенти виявили неабиякі знання 
та здібності до логічних міркувань. Після запеклої 
боротьби три команди, завдяки своїй ерудиції здобули 
перемогу, розподіливши між собою призові місця 
таким чином: 

•  I місце – команда «Клевер»; 
•  II місце – команда «Кот Шрёдингера»; 
•  III місце – команда «Дембеля».

Переможців шанували гучними оплесками, 
а до того ж вони отримали солодкі подарунки – 
смачні торти та почесне звання інтелектуалів. 
Наші студенти проявили себе як дуже кмітливі та 
ерудовані гравці. 

Дякуємо викладачам ФБВР, профкому студентів, 
аспірантів та докторантів, студентському сенату ФБВР  
за допомогу у проведенні гри. 

 
Студентський сенат ФБВР

Будівельники рулять! 
Вони знають, «Що? Де? і Коли?»!


